
高雄市立空中大學	

99-2 學年度性別平等教育委員會第一次會議會議紀錄	

---------------------------------------------	
壹、時間：中華民國 100 年 6 月 21 日	 星期二	 下午 13 時 30 分	

貳、地點：本校行政大樓二樓會議室	

參、主持人：吳校長	 英明	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 紀錄︰李姿蓉	

肆、主席致詞：略	

伍、報告事項：	

一、討論本校「性別平等教育委員會設置要點」及「性侵害或性騷	

	 	 	 	 擾及性歧視防治要點」修正內容（附件1）。	

（一）主席:請討論「性別平等教育委員會設置要點」修正條文	 	

之內容，對於修正內容，請各委員提出寶貴的意見。	

1.發言人：	

（1）蔡麗玲委員：	

○1 第二條第一項規定委員人數為13至19人，但計算委員組

成之方式，似乎人數不可能只有13人而已，是否要調

整委員組成之計算方式？	

○2 第二條第一項第三款之「法律專業人士及性侵害或性騷

擾事件調查專業素養之專家學者」，是否可酌字變更

為「校外」法律專業人士及增加遴聘「性別平等專家」

之人員，並規定於內？	

（2）陳欣欣委員：	

第四條第二項中，須有委員三分之二（含）以上出席，出席

委員三分之二（含）以上同意，始得決議。對於三分之二的

部分，是否會門檻太高？可否降低出席標準？	

	 	 	 	 	 2.決議：	

（1）修正第二條第一項之規定，委員人數變更為15至19人，

第二項之推薦委員改為2至4人。	

（2）修正第二條第三項前段外聘專業人員部分，內容變更為：

校外法律專業人士、性別平等專家及性侵害或性騷擾事

件調查專業素養之專家學者1至3名，由校長聘兼之。	

（3）第四條第二項決議部分，因攸關教職員工生之權益，為	
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	 	 	 	 	 慎重起見，維持現行條文不予修正。	

	

（二）主席：對於本校「性侵害或性騷擾及性別歧視防治要點」	

之修正內容，請各委員能提供寶貴的意見。	

1.發言人：	

佘青樺委員：	

（1）「性別平等教育法」修正案在本（6）月7日已三讀通過，

尚未公佈，其內容定義已有加入性霸凌的部份，本校之

防治要點與內容的部分是否要將「性侵害或性騷擾及性

別歧視」的部分率先改成「性侵害、性騷擾或性霸凌」？	

（2）有關第 7 條第 1 項後段：「並依其他法律相關規定通報」，

是否直接改成性平法中的 24 小時內通報？而非只是依

其他法律通報？	

（3）第 7 條第 2 項「內容應限於加害人經查證屬實之校園性

侵害……」，是否要依尚未公佈之性平法修正案內容：

「內容應限於加害人疑似之校園性侵害……」？	

（4）第 7 條第 3 項「除有調查必要、基於公共安全之考量或

法規另有特別規定者外，……」是否可以依性平法之規

定，刪除「或法規另有特別規定者外」之字樣以符法制？	

（5）第 8 條事件發生之收件單位，教職員的收件單位是在人

事室，但職員工又是以秘書處為單位，所以職員的部分

似乎收件單位有所重覆，是否有必要做一個整合，以同

一個處室做為教職員工的收件單位即可？	

	 	 	 	 	 	 	 	 （6）第 18 條第 4 行之「具名理由」應更正為「具明理由」。	

	 	 	 	 	 	 	

	 	 	 	 	 2.決議：	

（1）有關本校「性侵害或性騷擾及性別歧視防治要點」之	

	 	 	 	 	 名稱及與要點名稱相同之內容，待總統公佈後，同步	 	 	

	 	 	 	 	 修正。	

	 （2）第 7 條第 1 項後段原為「並依其他法律相關規定通

報」，刪除「其他」二字。	

	 （3）第 7 條第 2 項前段「內容應限於加害人經查證屬實之

校園……」，將「查證屬實」修正為「疑似」。	 	
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	 （4）第 7 條第 3 項刪除「或法規另有特別規定者外」之字

樣。	

	 （5）第 8 條事件發生之收件單位，將教職員工統一由人事

室做為收件單位。	

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 （6）更正第 18 條第 4 行之「具明理由」字樣。	

	

二、討論「大專校院推動性別平等教育自評與訪視評鑑表」之內容：	

	 	 	 （一）輔導處：有關性別評鑑待補充資料尚有五題，希望各委員協	 	

助提供意見，題目如下（附件 2）：	

	 	 第一題：學校已訂定性別平等教育課程設置之鼓勵措施?	 	

	 	 第二題：學校是否編列預算補助研發性別相關課程或學程？	 	

	 	 第三題：學校是否編列預算鼓勵系所中心開設性別相關課程或

學程？	 	

	 	 第四題：學校是否編列預算支援性別相關教學單位或研究中心

之運作？	 	

	 	 第五題：學校是否提供無性別歧視之教學及輔導措施？	 	

	

（二）蔡麗玲委員:	

	 	 	 	 	 	 	 	 1.自評表在學習環境資源與教學面向（三）學校對因性別或

性傾向而處於不利處境之學生是否提供協助？回答「否」

之題目，應敘述說明原因，建議將學校未能落實之原因加

以詳述。	

	 	 	 	 	 	 	 2.性別評鑑設置單位建議應設置在秘書單位，以協調統合全校

資源與事務，能有效推行性別平等教育業務。	

	 	 	 	 	 	 	 3.有關性別評鑑資料整理：	

（1）依四大面向以顏色區隔；	

	 	 	 	 	 	 	 	 	 （2）依每面向內小項目之順序並於檢附相關資料處，	

	 標示如Ι-1-（1）	

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 Ι-1-（2）…等	

	 	 	 	 	 	 	 	

（三）郭英勝委員:	

回應有關蔡委員第一點之建議，在說明內容上，可強調學

校上課之特殊性，由於採大面授 1 個月只面授 1 次，學生
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到校上課時間短，選課又自由，不似一般大專院校每天在

校 8 小時之授課模式，所以學生在性別或性傾向較不易處

於不利之處境。	 	 	

	 	 	 	 	 	 	 	

三、性侵害、性騷擾事件之處理經驗分享（附件 3）：	

主席：本次歡迎高師大性別教育研究所所長游美惠教授蒞校，為	

我們在性侵害、性騷擾事件之處理上做一個經驗交流與分	

享。	

	 	 	 	 	 游美惠教授：	

	 	 	 	 	 	 	 	 	 就我所了解高雄市政府有在做性別主流化的單位，我們市立

空大也是其中一個，而本校即將做第一次的性別評鑑，雖然學

校規模小，但也是有其他規模小的學校，他們展現自己的優勢，

突顯學校的特色，讓性平委員覺得很不錯的例子。以下就性別

評鑑提供幾點建議：	

1. 性平委員來訪視時，很重視學校性平會主持人是否為校長？	

2. 學校各處室是否有性平的的年度計畫？	

3. 有關性平評鑑的內容，可以將學校的人權學堂納入。	

4. 學校教師若能舉辦教學工作坊，讓有開設性平相關課程的老師

能互相交流，將性別平等的觀念能融入課程中。	

5. 學校的網站可以在網頁上加入友善校園的內容，如：標示學校

的危險角落、學校廁所緊急求救鈴是否能發揮效用？	

6. 性平會設置單位窗口，是否移出輔導業務單位？	

	

另外，本校教職員人數這麼少，卻能有一位的已列入性平相

關事件調查處理之人才庫專業人員，實屬難得。	

	 	 	 	 	 	

四、	

柒、散會	

	 	 	 	 	 	 	 	 下午 3:40	


